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首批中国运动员入住奥运村

新华社北京 8 月 1 日奥运专电（记
者 吴俊宽 黄杰）8月1日起，征战北京奥
运会的中国奥运代表团各运动队开始分
批入住奥运村。

中国奥运代表团副团长兼秘书长崔
大林当日在接受采访时说：“从今天开

始，中国奥运代表团各运动队将陆续进
驻奥运村，这意味着我们又一次加入到
世界体育大家庭中。但这次我们入住奥
运村与过去不同，因为我们是东道主，能
在自己祖国的首都参加奥运会，确实感
到无比荣光。”

中国男女曲棍球队、中国棒球队在
1 日作为先头部队率先搬进奥运村，其
余运动队将根据各自项目的比赛时间陆
续入住。

图为中国棒球队队员陈坤（前）和队
友抵达北京奥运村欢迎中心。

花了多少钱？都花哪儿了？
——奥组委及北京市官员解读“节俭办奥运”

在7年的奥运筹办过程中，北京到底花
了多少钱？这些钱都花到哪儿去了？有没
有兑现“节俭办奥运”的承诺？对于外界的
诸多疑问，北京奥组委及北京市有关官员
进行了解答。

北京奥运会新闻发言人刘志介绍，从
目前看，奥运场馆投资预计在130亿元人民
币之内，其中，中央和地方财政投入约占一
半，另一半资金来自社会的融资，包括港澳
台同胞、海外侨胞的捐赠。这些投资包括

新建场馆 12 个、改扩建场馆 11 个、建设临
时性场馆 8个，改造独立训练馆 45个，这些
场馆是直接为举办奥运会新建或改扩建
的。

“这里不包括相关的配套设施，比如奥
林匹克森林公园、国家会议中心、奥运村、
媒体村等6处相关配套设施，因为这些设施
都由企业自筹资金，赛后利用也由企业自
行决定。比如奥运村，本身就是一个住宅
项目。”刘志说。

关于奥运会运行资金投入情况，据介
绍，北京奥运会申办时的预算为 16.25亿美
元，主要是参照往届奥运会的预算估测
的。在整个奥运筹办期间，北京奥组委先
后做出了3个版本的预算，目前执行的第三
个版本的预算为 20多亿美元，并得到了国
际奥委会的批准。北京奥组委财务部副部
长沈毓云说：“虽然经过了调整和增加，但
目前的预算还是收支平衡，略有节余。”

自 2001年以来，北京城市基础设施建

设共完成投资约2800亿元人民币，其中，城
市交通累计投资 1782亿元，能源基础设施
累计投资 685 亿元，水资源建设累计投资
161 亿元，城市环境建设累计投资 172 亿
元。刘志说：“其中一些项目，比如地铁5号
线，机场客运专线，官厅风电场工程，酒仙
桥、吴家村等 6座污水处理厂建设工程，都
是北京‘十一五’发展规划确定的项目，原
定在2010年完成，现在是提前完成了。”

新华社发

和平友谊墙上签下中文名

罗格祝和平“像长城一样长久”
新华社北京 8 月 1 日奥运专电（记者

马向菲 汪涌）在北京夏日的蝉鸣中，国际
奥委会主席罗格 8月 1日将自己的中文签
名留在奥运村月亮门状的和平友谊墙的签
名墙上，期待通过体育和奥林匹克理想，建
立更加和平美好的世界。

“我们并非生活在太平盛世，周围有很
多战争，但有一个地方例外，那就是奥运

村。”罗格说。他本周四抵达北京，准备参
加8月8日开幕的北京奥运会。

罗格表示，在奥运村里，来自 205个国
家和地区的运动员、教练员和官员和平相
处，种族、性别、文化、语言和政治制度的差
异都不再重要。“这样的人类大团结对全世
界来说是一个重要的信号。”他说。

“希望这面和平友谊墙能像另外一座

中国的‘墙’长
城一样长久保
存。”罗格说。
简 短 的 发 言
后，罗格将自
己名字的中文

“罗格”两个字签在了签名墙上。
自从雅典奥运会发起“休战墙”签名活

动后，奥运会主办城市都会在奥运会赛时
建立“奥林匹克休战墙”，扩大奥林匹克休
战的影响。北京奥运会结合中国传统的

“和合”理想，将奥林匹克休战墙命名为“和
平友谊墙”。位于奥运村和平广场上的“和
平友谊墙”由永久墙和签名墙组成，永久墙

将作为奥运文化遗产成为北京的景观之
一，而以北京奥运会核心图形“祥云”为背
景，造型创意源于“月亮门”的签名墙则供
国内外贵宾、运动员和教练员等签名。

联合国秘书长潘基文和第 62 届联合
国大会主席克里姆不久前分别发表声明，
呼吁世界各国在北京奥运会和残疾人奥运
会期间，实行“奥林匹克休战”。

“奥林匹克休战”是国际奥委会根据古
希腊神圣休战的做法设计的一项和平活
动。1993年 10月，联大通过决议，恢复了
这一古希腊传统，呼吁联合国各会员国在
每届奥运会开幕和闭幕前后各一周以及奥
运会期间实行“奥林匹克休战”。

新华社北京8月1日奥运专电（记者 赵仁
伟 孟娜）北京奥组委新闻宣传部副部长孙伟德
8月1日透露，北京奥组委已就韩国SBS电视台
违规播放北京奥运会开幕式彩排片段向对方提
出严正交涉。

孙伟德当天在北京奥运会主新闻中心举行
的新闻发布会上说：“北京奥组委已就韩国SBS
电视台未经授权播放北京奥运会开幕式彩排部
分片段的做法提出严正交涉，对他们的这一做
法表示强烈不满，要求 SBS电视台从中吸取教
训，严格遵守奥运会报道的有关惯例，不要做有
悖于新闻职业道德的事情。”

孙伟德 7月 31日曾表示：“显然，光靠这些
片段是无法展示开幕式的盛况和全貌的，希望
大家等到 8月 8日和我们共同去欣赏精彩的奥
运会开幕式。”

北京奥组委提出严正交涉

“曝光门”

韩国SBS派人赴京解释
新华社首尔8月1日奥运专电（记者 干玉

兰 李拯宇）韩国SBS电视台1日称，当天已派专
人赴北京，就曝光北京奥运会开幕式彩排事件
向国际奥委会和北京奥组委的相关人士进行解
释。

韩国 SBS电视台宣传组组长朴载晚 1日在
接受新华社记者采访时说，该台体育局局长与
国际局副局长已于当天出发前往北京，希望能
当面向国际奥委会和北京奥组委的相关人员进
行解释说明。届时如国际奥委会和北京奥组委
要求，他们将代表SBS电视台表示道歉。

朴载晚说，SBS电视台的记者是于 28日获
得许可进入鸟巢采访志愿者时拍摄到北京奥运
会开幕式彩排画面的。为了引起观众对北京奥
运会的关注并满足观众对张艺谋导演杰作的好
奇，他们最终决定在29日的晚间新闻中播放一
段长度约数分钟的北京奥运会开幕式彩排片
断。

“曝光门”

8月1日，中国男篮队员姚明（右）在比赛中上
篮。当日，在南京举行的国际篮联2008钻石杯男
篮比赛中，中国队以75︰46战胜伊朗队，获得第
三名。 新华社发

皮亚：听说了吗，本来就是伤愈复出的中国女足前
锋马晓旭前两天在秦皇岛备战奥运会时，跟美国队打
了一场教学赛，在第1节比赛快结束时因为肌肉拉伤，
被送往医院，结果是需休战三周，马晓旭不能参加即将
开始的北京奥运会了！

奥琳：可恶的美国队！
皮亚：也不能怪人家美国队呀，马晓旭还是中国

女足在奥运会热身赛期间损失的第 2名主力球员，以
前曲飞飞在中国队和新西兰队的教学赛中被对方踢伤
了左腿，也是无奈退出本届奥运会，曲飞飞才冤呢！

奥琳：嗯，看来咱们中国运动员应该多学习怎么保
护自己，身体是革命的本钱嘛！没有良好的身体素质，
怎么参加奥运会比赛啊！

皮亚：是的，受伤退出比赛，既不能体现自己的实
力，也不能为国增光，你想那些无缘比赛的运动员该多
难受啊。

奥琳：但是我也理解那些运动员，比赛就是要有拼
搏精神，在年轻的时候不去拼一拼，等到退役后将会遗
憾一辈子。

皮亚：你说得也有一定的道理。但是，在竞技体育
界有个标准，说的是“一个好的运动员应该是善于保护
自己的人”，一定要扭转一个观点，认为运动员越是受
伤多，就越是对比赛认真投入。

奥琳：对！在常人眼里运动员受伤是司空见惯的
事情，但是那种本来可以避免的意外而由于自己的疏
忽或懈怠，造成“非战斗减员”，除了让人感到遗憾，更
是让人“心痛”。

皮亚：想想阎森因为车祸伤及手臂、杜威在训练中
被队友踩伤脚趾、赵蕊蕊疲劳造成的小腿受伤……都
使得他们从平步青云到鼎盛的步履放慢，甚至一蹶不
振，而这些都是因一次本可以避免的意外造成的。

奥琳：受伤的运动员们已然够倒霉的了，我们不要
再去指责他的疏忽大意了。
我真的希望他们的受伤，能
成为前车之鉴、后世之师，中
国运动员在今后的比赛中一
定要首先保护好自己！

身体是奥运的本钱

8月1日，为期4天的2008年奥林匹克科学大会在广
州开幕。奥林匹克科学大会是伴随着奥运会而举办的世界
最大规模的体育科学大会，本届奥科会的主题为“21世纪
的体育科学与和谐社会”，来自近70个国家和地区的2000
多位体育科学学者、专家及奥科会相关官员出席会议。

新华社记者 杜鹃 摄

我省29名裁判即将奔赴奥运赛场
本报讯（本报记者 刘超峰 实习生

郝萌）即将开始的北京奥运会上，16 名
中原健儿将驰骋在各个赛场。除了参赛
的一线队员之外，由29人组成的我省庞
大裁判员大军也即将踏上开往北京的列
车，奔赴奥运会的各个赛场。昨日上午，
河南省体育局在郑举行隆重的欢送大
会，省体育局局长韩时英代表省体育局
特意为这29名河南裁判员举行了以“奥
运有我”为主题的壮行大会。

这 29 名裁判员包括鼎鼎大名的田
径裁判王晏、跆拳道裁判康闽利、举重裁
判陈宏道、射击裁判刘虹等。在这之前，
我省已有个别项目的裁判提前进入北京
进行前期各项准备工作，随着奥运会各
项赛事全面开战，我省将有更多的裁判
员投入到北京奥运赛场之中。

射击是我省的传统项目，第一次作
为裁判的身份进入奥运会，射击国际裁
判刘虹更是心情激动。她说：“射击项目
的裁判从2005年就开始选拔，从射击比
赛的规则、专项英语等方面，经过初次选
拔、培训，再到最后的考试，历时 3年的
时间，最终才敲定人选。北京奥运会给
了我们这么好的机会，我们一定要好好
珍惜，在奥运赛场上展示河南人的风
采。”

举重裁判陈宏道也是第一次执法奥
运会，本届奥运会在家门口举办，老陈惊
喜地获得了执裁北京奥运会举重项目的
资格，实现了他多年执裁奥运会的愿望，
他说：“我是 2006 年４月份接到奥组委
有关方面通知的，确定将在奥运会期间
作为一名技术监督。亚运会、亚锦赛、世

界杯、世界大运会等国际赛事，我都执裁
过，唯独奥运会的殿堂没有去过，这次终
于有了机会，我会好好珍惜，把自己最精
彩的一面展现出来。”

为了这次奥运会，陈宏道先后进行
了两次培训和演练。“第一次在福建的国
家举重基地，国际举联在那里开了一个
举重裁判培训班，由国际举联派出专门
的老师进行指导。第二次是利用好运北
京的机会，进行了一次实战演习。如今，
我已经准备好了，静等到奥运会上去施
展。”陈宏道说。

据悉，根据奥运比赛的日程，明天，
我省第一批举重、射击等项目的裁判将
踏上北上的列车，随后，我省其他项目的
裁判员也将陆续抵达北京，开始从事奥
运会上的执法工作。

8月1日，火炬手葛优（右）与黄其兴交接后相互鼓劲。
当日，北京奥运圣火在天津市传递。

新华社记者 邢广利 摄

8月1日，福娃“引导员”在引导“参加决赛运动员”杜丽
入场。当日，为确保北京奥运会第一枚金牌顺利产生，射击
赛场对射击首日比赛、颁奖等全过程进行模拟演练,活跃在
演练现场的福娃“引导员”成了一道独特风景。

新华社记者 焦卫平 摄

北京奥运会竞赛组织工作基本就绪
新华社北京 8 月 1 日奥运专电（记

者 赵仁伟 孟娜）北京奥组委体育部部
长张吉龙8月1日对媒体说：“再过5天，
北京奥运会的第一项比赛就要开始了，
奥运会竞赛组织的全体工作人员和志愿
者，已经做好了准备。”

张吉龙表示，目前，北京奥运会体育

竞赛组织工作目前已经基本就绪，37个
比赛场馆的 700 名竞赛组织工作人员，
4626 名竞赛类专业志愿者全部到岗，
140 余万件的体育器材全部安装到位。
87 个训练场馆已经于 7 月 27 日对外开
放接受训练，目前，每天有 200名到 300
名的运动员到训练场馆训练，随着参赛

队伍的陆续抵达，训练人数将逐渐增加。
张吉龙说，目前，北京奥运会运动员

报名和资格审查工作进展顺利。截至 7
月 31日，已经收到了 204个国家和地区
奥委会提交的 11526 名运动员的报名
表。已经召开了 151 个代表团注册会
议，已确认11028名运动员的参赛资格。


